

Cepeda alerta que partido gubernamental quiere bloquear acuerdos de paz en Colombia



Bogotá, 1 ago (RHC) Iván Cepeda, senador del Polo Democrático Alternativo, alertó sobre proyectos con los que el gobernante partido Centro Democrático busca "bloquear la implementación" del Acuerdo de Paz en Colombia.

El partido de gobierno y sus aliados han dejado entrever que seguirán en el ejercicio estéril de hacerle daño al proceso de paz, desconociendo el Acto Legislativo 02 de 2017 que señala que hay que respetar el espíritu de los acuerdos (firmados en noviembre de 2016 por el Estado y la exguerrilla FARC-EP), expresó Cepeda.

Esos esfuerzos están llamados al fracaso, la Corte Penal Internacional ha sido explícita en que cualquier cambio a lo acordado abre la puerta a la impunidad, señaló el también miembro de la Comisión de Paz del Senado.

Los proyectos con los que el Centro Democrático, fundado en el año 2013 por el expresidente Álvaro Uribe, insistirá en reformar el Acuerdo de Paz, tienen distintos alcances, según información divulgada en

el sitio web www.ivancepedacastro.com, refiere Prensa Latina.

Uno de ellos hace referencia a un proyecto de reforma a la Ley 1448 de 2011 que desnaturaliza el derecho fundamental a la restitución de tierras.

Ordena en primera medida que, en lugar de la restitución como medida preferente, se prioricen otros mecanismos como reubicaciones y/o compensaciones, los cuales le restan a las víctimas la posibilidad de retornar y desarrollar su proyecto de vida en las tierras que les fueron despojadas violentamente, refiere el reporte.

Unido a ello, contempla la posibilidad de dar por terminado el proceso de restitución, con una conciliación entre las víctimas de despojo y/o desplazamiento forzado y los ocupantes de los predios reclamados en restitución.

De esa forma, subraya, se desconoce el deber estatal de brindar garantías reforzadas a los sujetos de especial protección constitucional, como resultado de las condiciones de vulnerabilidad extrema que enfrentan las víctimas de despojo.

Otro de los proyectos se relaciona con un Acto Legislativo que define que los delitos contra los recursos naturales no puedan ser conexos con el delito político.

Contrario a lo dicho por Uribe, el proyecto no tendría un interés genuino de proteger el medio ambiente sino el de entorpecer posibles diálogos con la guerrilla Ejército de Liberación Nacional (ELN), al expresar que, 'busca que terroristas no puedan alegar que ejercieron la minería ilegal para financiar la rebelión. Por lo tanto, no podrá existir respecto de ellos, amnistía o indulto', apunta la información.

Añade que varias de las iniciativas legislativas presentadas el martes último por el Centro Democrático, 'tienen el firme propósito de echar para atrás o debilitar los avances institucionales y los compromisos adquiridos por el Estado para el funcionamiento del modelo de justicia transicional'.

El paquete legislativo contiene proyectos que buscan otorgar tratamiento diferencial a los miembros de la Fuerza Pública involucrados de manera directa o indirecta en el conflicto armado, y limitar la capacidad de la Jurisdicción Especial para la Paz en el esclarecimiento de conductas para los miembros de la Fuerzas Militares, detalla.

)Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/197726-cepeda-alerta-que-partido-gubernamental-quiere-bloquear-acuerdos-de-paz-en-colombia>



Radio Habana Cuba